

# LA PROMENADE DES MAISONS PAYSANNES DE FRANCE TRÈS SUIVIE MALGRÉ L'ORAGE

N.R.  
13-29

La délégation de l'Indre des Maisons Paysannes de France, de concert avec les Amis du Vieux Martizay, avait organisé dimanche une promenade-étude dans la région de Martizay. L'orage qui sévissait au début de l'après-midi pouvait faire craindre un échec, il n'en fut rien puisque plus de quatre-vingts personnes se trouvaient rassemblées devant l'église de Martizay, départ de la promenade. Nous notions parmi elles M. Mermet, préfet du Blanc; M. Herpin, maire d'Azay-le-Ferron; Mmes Chabot et Chartier, épouses des maires de Martizay et Obterre; Mlle Lhéritier, de la Chambre d'Agriculture.

La balade était commentée par M. Jean-Louis Soubrier, président des Amis du Vieux Martizay. Après une rapide visite de l'église de Martizay, monument ancien, le groupe se dirigeait vers « Les Bergereaux », village où se trouve le petit domaine de « La Carielle », avec ses bâtiments intacts, répartis autour d'une cour carrée. Puis successivement on procédait à la visite

de « La Charité », important domaine sur la commune de Tournon - St-Martin, avec sa maison d'habitation d'époque Napoléon III très typique de la Brenne, qui vient d'être restaurée, agrandie et aménagée avec beaucoup de goût, en appliquant les principes M.P.F.

Au village de La Cornillière, se trouve une petite ferme transformée en résidence, et où l'on découvre une vue générale de Martizay, principalement de la partie de la commune qui était naguère du bocage, mais qui après le remembrement, est fortement dénudée.

A La Boucaudière, les promeneurs visitaient une petite maison paysanne isolée, constituée d'une seule pièce avec une belle cheminée du XVe siècle, ses écuries et son puits, en voie de restauration, puis au village des Hauts-Liaux, proche de celui des Joublinière, une habitation avec cheminée du début du XIXe siècle et ses dépendances, où l'on peut admirer le bel appareillage des murs en pierre de taille et moellons du pays.

Au village du Bouillé, au bord de la Claise, ce fut une maison XVe, XVIIe et XVIIIe siècles,

modifiée au début du XXe, avec participants à cette enrichissante promenade. tuellement en cours d'aménagement par M. Soubrier.

Le moulin de Tourneau sur la Claise, arrêté il y a vingt ans et qui ne pourra plus tourner, le niveau en amont de la rivière ayant été abaissé de quatre-vingts centimètres lors des travaux de recalibrage de la Claise, reçut les visiteurs. Ce moulin, presque intact, n'a guère été modifié depuis le XVIIe siècle.

Le moulin de La Roche-Berland (commune de Bossay), également sur la Claise, arrêté il y a quinze ans, a été transformé depuis en résidence secondaire. Aménagé avec goût, il conserve ses installations de meunerie.

La visite se terminait à Notz-l'Abbé, ancien prieuré au bord de la Claise, avec chapelle du XIIIe siècle, ornée de peintures murales exécutées vers 1500, et qui abrite les collections d'objets des Amis du Vieux Martizay, provenant notamment des fouilles exécutées sur le site de Saint-Romain.

Des rafraîchissements étaient offerts par M. et Mme Soubrier